

# **UNA VENEZUELA COLAPSADA**

*Maria de los Angeles Banda García y Gabriela Andrea Plata Mejía<sup>1</sup>*

## **RESUMEN**

Haciendo un análisis retrospectivo del pueblo de Venezuela y su historia constitucional nos damos cuenta de que ese pueblo latinoamericano ha vivido en un constante cambio.

Al hablar de Venezuela siempre viene a la mente la colectividad internacional toda la problemática social, económica y política que está afrontando; más allá de ser un país el cual fue considerado como la Arabia Saudita Americana, hoy son solo noticias de corrupción, muerte, violencia, secuestros, miseria y dictadura de los que inandan al país suramericano.

Ahora, para poder hablar de desmantelar una dictadura, es necesario que se den ciertos puntos tales, como: reforma intelectual, reforma política, reforma constitucional, reformas económicas, una comisión electoral, una administración pública eficiente y liberación económica.

## **PALABRAS CLAVE**

Violencia, corrupción, reforma, dictadura.

## **ABSTRACT**

By making a retrospective analysis of the people of Venezuela and their constitutional history, we realize that the Latin American people have lived in constant change.

When talking about Venezuela always comes to the mind of the international community all the social, economic and political issues that are facing; Beyond being a country which was considered as Saudi Arabia, today they are only news of corruption, death, violence, kidnappings, misery and dictatorship that flood the South American country.

Now to talk about dismantling a dictatorship is necessary to give certain points such as: intellectual reform, political reform, constitutional reform, economic reforms, an electoral commission, an efficient public administration, economic liberation.

## **KEYWORDS**

Violence, corruption, reform, dictatorship.

## **INTRODUCCIÓN**

La inflación en Venezuela en estos últimos años batió el récord al superar el 1.000.000%. Un ciudadano venezolano, aunque gane un poco más del salario mínimo que está en \$18,000 bolívares (\$17,274.2 COP), no le alcanzaría siquiera para suplir su necesidad de alimentación ni otros gastos

---

<sup>1</sup> Semillero de investigación Raíces Diversas, del grupo justicia y desarrollo humano y de la línea, derechos económicos, sociales y culturales de la Facultad de Derecho de la Universidad Libre sede Cartagena. Segundo Año De Derecho, Docente tutor Oswaldo Ortiz Colon. Gabriela-plata@unilibre.edu.co – mariad-bandag@unilibre.edu.co

de un hogar entero, en un país donde la palabra desabastecimiento es común.

Hace unos días atrás el país sufrió una serie de apagones los cuales resultaron fatales para la población, pues, se registraron numerosas muertes de bebés, niños y ancianos. En el peor de los casos, miles de ciudadanos se quedaron sin alimentos y, por si fuera poco, el servicio del agua y gas se suspendió sin razón aparente o al menos sin una causa veraz. Actualmente, el dinero en efectivo no circula; quienes trabajan o son pensionados reciben dinero por transferencia y con la serie de apagones que, en estos momentos se siguen reportando en el país, muchas personas no pudieron suplir las necesidades básicas, hasta de higiene personal, poniendo a casi un país entero en una situación supremamente desesperante.

*En el ámbito de la salud, Venezuela vive con una impresionante falta de medicinas, a esto se le suma el gran costo que tiene comprarlas en farmacias. Los venezolanos argumentan que “da miedo enfermarse” y las cifras de muertes por falta de atención, tratamientos o porque simplemente no tienen las maneras de cómo acceder a los servicios de salud..*

## UN GRITO DE ESPERANZA

Venezuela, según la encuesta *Gallup* en 2018, quedó casi en los últimos puestos de los países con mayor cantidad de leyes y orden superando a países en conflicto como Afganistán o Sudán del Sur. Más del 25% de venezolanos han sido asaltados y solo el 17% de ciudadanos afirman no sentirse seguros en su país donde abunda el hampa, abusos por parte de la GNB (Guardia Nacional Bolivariana) o del SEBIN (Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional).

La represión, las protestas masivas, la escasez de alimentos y medicinas, el relevante tráfico de drogas y muy altas tasas de homicidios demuestran que este país se desangra con el pasar de los días. La posible solución, y la que muchos venezolanos dentro y fuera del país apoyan, es la intervención militar de Estados Unidos para

abolir la narcodictadura de Nicolás Maduro y sus secuaces. Paralelo a esto, el gran aliado de Venezuela, Rusia, ha salido a declarar que intervendrá ante cualquier abuso o acto que cometa Estados Unidos logrando de esta manera, una gran tensión a nivel mundial sobre la alerta de una posible tercera guerra mundial.

- 1) Primero, es primordial que haya una coalición de las fuerzas de oposición.
- 2) El modus operandi del dictador, sus fortalezas y debilidades, deben ser estudiadas en detalle y explotadas.
- 3) Realizar las reformas en el orden correcto es crucial; hay varios pasos que se deben seguir en un orden preciso.

Por coalición me refiero a un pequeño grupo de activistas en favor de la democracia, es decir, un Consejo de Sabios. Este Consejo debe funcionar como un sistema centralizado; planificando estratégicamente las acciones de la oposición y coordinando todas las actividades de los grupos de la sociedad civil y los movimientos juveniles. En cuanto al financiamiento, el Consejo debería apoyarse en la comunidad nacional en el exilio, no en donantes extranjeros.

## ¿POR QUÉ LOS REFORMISTAS DEBERÍAN DEPENDER DE SUS COMUNIDADES EN EL EXILIO Y NO DE DONANTES EXTRANJEROS?

Las reformas deben venir desde adentro, hechas por la misma gente, no por gobiernos occidentales o por instituciones financieras. Las reformas que son iniciadas desde adentro son más sostenibles y duraderas. Las reformas deben partir primero de una reforma intelectual al seno de la misma sociedad y luego o al mismo tiempo de una explosión en materia de libertad de expresión. La “Primavera Árabe” empezó, por ejemplo, con el suicidio por inmolación de Mohamed Bouazizi. Lo que él hizo fue la más extrema y máxima forma de libertad de expresión.

Bien. Entonces primero una coalición, luego identificamos las debilidades del dictador...

## **CONCLUSION**

En esta parte del artículo, solicitamos la opinión de los inmigrantes venezolanos en nuestra ciudad donde dicen y afirman en común que lo que en verdad necesita Venezuela es una restructuración de la sociedad donde no estén quebrados los valores, la educación en término general y que el miedo no paralice los sentidos de los venezolanos. Un país donde la gente no se agrede por “un simple empaque de harina pan”, un país donde el último número de identificación de una persona delimita los días que puede ir a un supermercado para terminar soportando filas de casi dos kilómetros y más de dos horas perdiendo la esperanza cada minuto de poder conseguir, aunque sea, tres piezas de pan.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICA**

1. CNN Venezuela por Rory Smith (8 de junio 2018) <https://www.google.com/amp/s/cnnespanol.cnn.com/2018/06/08/venezuela-es-el-pais-mas-peligroso-del-mundo-de-nuevo/amp/>
2. Población Venezuela (2018) <https://datos-macro.expansion.com/demografia/poblacion/venezuela>
3. Palma, P. (1989). “La economía venezolana en el período (1974-1988): ¿Últimos años de una Economía rentista?”. Fundación Eugenio Mendoza, Venezuela Contemporánea 1974-1989,
5. Caracas, Fundación Eugenio Mendoza, 157-248 <http://biblioteca.clacso.edu.ar/ar/libros/lasa97/kornblith.pdf>